
　　　　　評価　　　 ５：拡大　　　４：現状のまま継続　　　３：見直して継続　　　２：休止・廃止　　　１：わからない

第１期千歳市子ども・子育て支援事業等の施策評価

３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※

第１期千歳市子ども・子育て支援事業計画における主な施策 選択番号 人数

（１）地域の子育て支援サービスの充実

1

2

3

4

5

7

（２）保育サービスの充実

1

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

５　拡大

・高校生まで対象を拡大

4　現状のまま継続

地域子育て支援センターの拡
充
(p90)

・全ての園で取り組んでいただきたい。自宅
から近い場所に子どもを預けたいと思うた
め。（５）

・現在一時預かり事業は、お仕事の方の枠
で一杯であります。子育てのママがリフレッ
シュに使用できない現状が見られます。お仕
事の枠とリフレッシュの枠を別にしてあると良
いと思います。千歳の地域性にも合っていな
いと思います。

評価

千歳市子ども・子育て会議委員

グラフ

・休日開館の利用者、そこそこにいます（千
歳はサービス業の方が多いため）。スキル
アップやベビーマッサージがどのくらい利用
数があるのか示す必要があると思います。
・講座もいろいろなものを提供して行けると
良い。

・仕事をして時間がない親への取組として良
いと思う。月に１回のスパンもちょうどよいの
では。（４）
・土、日、祝に子どもと遊べる場所が少なくて
困るという声をよく聞きます。（５）
・休日利用者数があると評価しやすいのです
が。（４）

・一時預かりの枠をこえて、年齢の低い子も
サポートできる事業です。ひとり親ではなく女
性としてとくに1歳未満児へのクーポンを発行
して安価にしてあげるようにしてあげてほし
いです。

・ちとせっこつどいの広場のスタッフはおすすめし
ています。親が遠方にいる方が多いので、すぐに
手助けをしてくれるサービスだと伝えて増加申し込
みを案内している。（４）
・緊急時に助かる事業であるが、病気のお子さん
を預かる面でデイケアルームとの利用料金の差が
気になる。（４）
・スタッフの増員があっても良いかと思われます。
（４）
・無償化の対象にすべき（５）

・多くの方々に知っていただいていない様で
す。今後、具体的にお知らせしていくことが
必要と感じます。
・どのような店舗でサービスを受けたか統計
を取るなど利用者のニーズに合った協賛事
業者を拡大するとよいのでは。

・希望する所に入所できない状態になってい
ます。転入者が多い千歳市にとって各園（私
立）に途中から入園するのはとてもきびしい
現実です。弟妹、親の卒園園など転入者に
はきびしい環境を替える市政が必要
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・ちとせっこ、げんきっこの利用者数はありま
すが、各児童館の数はどうですか。案内して
も誰もいなかったと耳にします。講座を入れ
ることにより人は増えますが、利用は日常で
すので、　ただ開けてるというのはだめだと
思います。（４）
・０～２歳児と３歳から就学前の子どもたちが
継続して利用できる施設があると良い。(5)

・夏休みや冬休みなどの長期休みの時期
に、子どもと一緒に児童館に行くのをやめて
しまいます。行きにくいです。小学生などが
来ているので、未就学児を持つ親は悩んで
いたりもします。

・協賛事業者の拡大は必要（５）

５
４
３
２
１

4名
10名
2名
0名
0名

A A A A

A A A A

評価表1．第１期千歳市子ども・子育て支援事業計画における主な施策

A A A A

A A A A

A A A A

A A A A

A A A A

施策
担当課の自己評価

地域子育て支援センターの休
日開館の導入
(p90)

一時預かり事業の充実
(p90)

ファミリー・サポート・センター事
業の推進
(p91)

緊急サポートネットワーク事業
の推進
(p91)

ちとせ子育て特典カード事業の
推進
(p92)

・地域ぐるみで子育てをしていく為のとても良
い事業だと思う。これからも、さらなる拡充を
願います。その為には周知、広報活動、研修
等の充実が大切だと感じます。（４）
・無償化の対象にすべき（５）
・宿泊型のサービス提供も（５）

特定教育・保育施設の充実
(p93)
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資料１-１  「第１期千歳市子ども・子育て支援事業計画」の評価及び意見集約 
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３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※ 評価

千歳市子ども・子育て会議委員
施策

担当課の自己評価

2

3

6

8

9

（３）子育て支援のネットワークづくり

1

3

6

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・保育の質の確保

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・利用申込の簡素化

・子どもの受け皿が多くなることはよいと思う
が各施設での対応の差を耳にする。特に人
のぬくもりが大事な時期、多くの子どもが幸
せをかんじて過ごせること望みます。（４）

・教育・保育の一体化で現状に変化が生ま
れた時に他に転入することがなくなったので
子どもにとっては安定となる。運営する際に
多くの人材が必要となるため職員の質の低
下にならない様にすることが大事だと思いま
す。（４）

・「なかよし給食」とても良い取組みだと思い
ます。子どもを分けない、区別をつけないと
普段の生活にもプラスです。（５）

・働くママが「子どもが病気なので休みます」といえ
る職場の方が子どもも安定してすごせると思いま
すが、今後、増加することが予想されます。（４）
・必要としているときに受け入れがもっと柔軟であ
るために現在の場所以外にも対象可能な施設が
あると良い。（５）
・あまり知られていないので、広報、インターネット
等で周知される事が良いと思われます。（４）
・定員が現在　３名で例えば同一病状の場合、定
員超過ではどうか？（手足口病など）（５）

・保護者の保育ニーズに対応するために１か
所実施されていることはすばらしいと思いま
すが、「働き方改革」とうたう中で小さな子を
育てる時期はお休みにしていただく制度の方
がよいのではないかと思う。（４）
・複数必要と考えます。（５）

・情報交換が主なような気がします。支援者
同士が情報を共有し地域の子育てをどう考
えてやるのかには、サークルのママが入って
くることによりそこも又、中途半端になってい
るかと感じます。

・ランチタイムがあることにより遠方の方は途
中で帰らず楽しむことができる事は良いと思
う。しかし、ママ達の他の店で行うランチとは
異なることを伝えなくてはと思います。支援セ
ンターで外で食べることを練習してほしいと
思う。自分だけたべていて誰かが見てくれて
いるという感覚はちがうと思います。（４）
・全ての児童館で毎日ランチタイム実施すべ
き。いつでも飲食できるスペースがあると良
い。（５）
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幼児期の学校教育・保育の一
体的提供の推進
(p93)

アクションプログラムに基づく保
育所における質の向上
(p94)

「ちとせ子育て支援ネットワーク
会議」の充実
(p97)

子育てに関する総合情報発信
の拡充
(p98)

・定員数を増やしてほしい。

・「ママからnet」の会議に良く出てきます。
「子育てネットからすんなり行けない」と項目
などスッキリさせる必要性あり。利用者から
も声が多くあるので改善を望みます。

特定地域型保育事業の充実
(p93)

病児・病後児保育事業の推進
(p95)

休日保育事業の充実
(p95)

「ランチデー・ランチタイム」の導
入
(p97)
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３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※ 評価

千歳市子ども・子育て会議委員
施策

担当課の自己評価

（４）地域における人材育成

1

（５）その他の子育て支援の推進

1

2

（６）妊産婦・乳幼児に関する切れ目のない保健対策の充実

1

（８）「食育」の推進

1

（１０）次世代の親の育成

1

2 4　現状のまま継続

５　拡大

・インターネットによる登録
・保育士以外の関連職種の登録

4　現状のまま継続

・PR強化

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続
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教育・保育施設における世代間
交流事業の推進
(p99)

「児童館まつり（世代間交流事
業）」の拡充
(p100)

健康診査（さわやか健診・子宮
がん検診・乳がん検診）事業の
拡大
(p108)

中学校・高校生の乳幼児とのふ
れあい機会の推進
(p114)

・子どもにかかわる施設全体への人材バンク
として保育士以外の職種も対応できるとよい
と思います。（５）
・さらに呼びかけを拡大して行く。広報の仕
方、携帯、スマホへの案内をQRコードでつな
げるようになど。（５）

・学級に直接呼びかけたり積極的に求めたり
する。もしくは、特典（ちょっとした）を設定す
るなどの工夫はいかがでしょうか。（５）
・中学生、高校生、大学生のボランティアの
参加（４）
・高校生～若い女性に対し、母親になるため
の準備を充実すると良い。（５）

・小学生との交流もあると良い。（５）

・市民に周知されていない様に感じる。 ・児童館などで、離乳食の講座などがありますが、
作り方を体験するということがあってもいいので
は？と思います。あとは、親子でお味噌作りをする
とか、おにぎり作りとかあったら楽しめるんじゃない
かと思います。（４)
・食事は子どもの発達、情緒の安定に影響します。
長野県上田市の事例のように、米飯、和食の推進
などさらに研究し、子どもたちに良いものを食べさ
せるための活動を進めてほしい。（５）
・歯磨ききょうしつの用に、希望園での指導教室が
あるとうれしいです。（４）

・資格者は大事ですが、現場から離れた年数や現場で働
いたことがない人には実習が大事ではと考えます。習った
ことに加え人に対する思いが保育にはとても出てきます
し、子どもに影響を与えることはとても大きいです。
・まだ人材が眠っている可能性があると思われるので、広
報活動等、さらなる呼びかけを期待いたします。
・保育士の確保、質の向上、復職のサポート雇用条件の
向上はもっと力を入れ、全力で取り組むべき。
・利用者の増員に伴い保育者数の確保について良い案が
ないか検討を願います

・残念ながらあまり目に見えていないので
もっと積極的に取り組むことを望みます。
・中学生との交流をこども園でも職業体験を
行ってほしい。
・世代間のつながりが、国としても足りない現
状ですので、幼稚園→小学校→中学校→高
校とつないでいける交流があると良いです。

・毎回すばらしいイベントだと思いますが、児
童館の職員の負担が大きいと思います。準
備のために普段の子どもの関わりを減らして
過ごすことになりませんか？イベントも大事
ですが、普段が児童館に行くと楽しい日々が
大事だと思います。
・児童と支援員の負担は大丈夫なのか。

・「保育付き」と数年前まで利用者が少ないと
つどいで案内させていただきました。今はと
ても増加して安心して検診ができてよかっ
た。継続を願います。子育てには母の心・体
の健康が第１と伝えています。（５）

・イベントに参加するのではなく、中・高生が乳幼児にふれ
あうための企画をして主体的にかかわる機会を作ってほし
いです。これは教育委員会の協力なしではできません。学
校の中で取り組む必要があるからです。（ゆうぐを作った
り、遊びを考えて実践でやっていくなど）
・児童館まつりでの取り組みでは参加者を増やすことは困
難ではないか・・。学校との連携が必要ではないか。
・中高生の年代には関係づくりが難しいのではないでしょ
うか。

・これからの時代の大事な内容ですね。標語
よりも体験です。その考えや体験がこれから
の社会生活や家族、夫婦の考えを左右する
ことになると考えます。

食育推進計画に基づく食育推
進
(p110)

「保育士等人材バンク」の導入
(p99)

小学校男女共同参画学習の推
進
(p114)
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３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※ 評価

千歳市子ども・子育て会議委員
施策

担当課の自己評価

（１３）児童の健全育成

1

2

3

4

6

（１５）良質・良好な住居環境の確保

1

（１７）仕事と子育てを両立するための意識啓発

1

4　現状のまま継続

・みんなで子育て応援宣言の採択

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・有料化の慎重な検討
・学童クラブとのすみわけ

4　現状のまま継続

・PR強化

３　見直して継続

・集約して開催を検討（中学校区で1か
所）

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・この夏の猛暑を考えたら各施設にクーラー
の設置が必要なのではと思います。

・学童クラブの枠が余裕ができたのならこの制度
は中途半端な感じがします。児童館の指導員の負
担が多いと思います。継続するなら料金をとり、指
導員の収入のアップにするのはいかがですか。
・施設職員の見守り体制を強化してもらいたい。
・質の向上及び人材確保のため、無料ではなく有
料でもよいのではないか。
・来館利用の多い施設では、利用目的が違う児童
が混乱してないのかと想像しずらいです。

・減少しているのなら減少の理由を把握し、
必要性があるのなら、全館ではなく１、２か所
に集約してはいかがですか。
・周知方法の検討だけではなく、中高生の
ニーズは何かを具体化した取り組みを提示
した方がよいのでは・・。
・どういった居場所やつながりを中高生が求
めているのか調査してみては？
・必要なのかピンときておりません。
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仕事と生活の調和等に取り組
む企業や民間団体の好事例の
情報の収集・提供
(p131)

・市民全てに通じることとして、キャッチフレー
ズ的なテーマを考えていくのはいかがでしょ
うか。（５）

・もう少し近くにあると良いと思う方がたくさん
いると思います。９館もあるのですが、実はも
う少しあってもよいように思います。（５）

・緑小学校区学童クラブができたことで「良
かった」「ありがたい」等の声げ聞かれていま
す。（４）

・知らない中高生もまだまだいると思われま
すので、周知活動が大切かと思われます。
（５）
・寺小屋などの開設も含めた活用を（５）

子育ち支援対策の推進
(p120)

学童クラブ事業の拡充
(p120)

「ランドセル来館」の導入
(p120)

児童館事業の充実
(p121)

「中高生タイム」の導入
(p121)

公営住宅の整備
(p126)
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　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　評価　　　 ５：拡大　　　４：現状のまま継続　　　３：見直して継続　　　２：休止・廃止　　　１：わからない

３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※ 評価

千歳市子ども・子育て会議委員
施策

担当課の自己評価

（１８）仕事と子育てを両立するための環境整備

2

（２０）妊産婦を応援する環境の整備

1

（２１）子育て支援の利用につなげるきめ細やかな取組の推進

1

2

3

5

6

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・児童館の機能のPR強化

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・PR強化

4　現状のまま継続・知りませんでした。（４）
・家族参加型での、みんなでお弁当作りやサ
ンドイッチ作りなど、かんたんに作れる料理
イベント（有料）があると何か違った意味で、
パパもママも子どももうまくいくのではないか
と思います。（４）
・父親教室、祖父教室なども予行して行える
とよいのでは？（５）

・「いいお産の日」のネーミングの変更を望み
ます。誰もがそれを望んでいますが、そうは
いかない苦しさをもっている方もいるので、４
歳で生み育てる家族により支援を具体的に
紹介し、子育てを応援できるイベントでありた
い。（４）
・パパ講座は？（４）
・すごい人数。素晴らしい（５）

・多種多様な子育て支援を求められて難しい
立場で大変だなあと感じています。応援して
いきたいと思います。でも、自分なら自分の
所属や位置がどこなのかちょっと不安にな
る。（４）
・仕事の内容に対して人数が少ないように考
えます。（５）
・コンシェルジュはとてもニーズが高いもっと
人数を増加しても良いと思う。（４）

・継続を望む。子どもへの虐待防止にもつな
がる大事な事業と感じます。さらに、研修が
必要な部分もでてきてるのではないかと思い
ます。（４）
・仕事の内容に対して人数が少ないように考
えます。（５）
・とても良いと思う。ぜひ継続してほしい。
（４）

・ちとせっこ・げんきっこセンターはこども園に
比べ発信が少なくブログをやっていることを
周知されていないことも問題である。

・継続を望みます。毎回、空港、サーモンは
どうでしょうか。他にないかな？と思います
が、人が代わるのでいいのかと思います。
（４）
・今後も続けていってほしい（５）
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「ホームスタート（訪問型子育て
支援）」の導入
(p136)

公立子育て施設による「子育て
ブログ」の導入
(p137)

「転入親子ウェルカムツアー」の
導入
(p137)

「いいお産の日inちとせ」のイベ
ントの導入
(p135)

「ちとせ子育てコンシェルジュ」
の導入
(p136)

・中核施設も２か所では少なく他の地域でも
あと２か所以上くらい必要と考えます。（５）
・中核の支援施設は、子ども達の居場所とし
てニーズが高い。長期にわたって、かかわる
ことができる施設があると良い。イベント等も
様々な年代が楽しめる様に多様化できると
よい。（５）

男性の育児参加の促進
(p133)

子育て支援中核施設の拡充
(p136)
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３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※ 評価

千歳市子ども・子育て会議委員
施策

担当課の自己評価

（２４）児童虐待防止対策の充実

2

3

5

（２６）ひとり親家庭の自立支援の充実

5

6

（２７）障がいのある子ども等への支援の充実

1

（２８）経済的支援の充実

2

4　現状のまま継続

・PR強化
・市民課の行政モニターの活用
・利用者の体験談を盛り込んだリーフ
レットの作成
・フリーペーパー等生活情報誌の活用

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・個人情報保護の観点から、民生委員と
すべてを連携することは難しい状況であ
る。
・関係機関への更なる周知及び連携強
化

4　現状のまま継続

4　現状のまま継続

・是非、発生予防に向けて活動を願います。

・参加者数と必要と考えている人に差はある
のかないのかによって検討。

・各機関の職員を養成するために、伝達だけ
では（巡回だけでは限りが生じるので）。不十
分なのでステップアップしていく講座的な取り
組みは考えられないでしょうか。
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障がい児のための「インクルー
ジョン保育」の導入
(p148)

特定教育・保育施設等の保護
者の負担軽減の拡充
(p152)

婚姻歴のないひとり親家庭に対
する特定教育・保育施設等の
保護者負担の軽減
(p147)

養育支援訪問による児童虐待
防止対策の充実
(p142)

「おやおや安心サポートシステ
ム」の推進
(p143)

・ヘルパーさん等の充実があると良いです。
（５）
・指導者への支援だけではなく、保護者への
相談支援、関係機関への紹介等を更に充実
して行ってほしい。早期発見、早期教育から
学校への連携をより緻密に。（５）

・近辺の民生児童委員等にも周知をお願い
したいです。（４）
・不安定な家庭、保護者の精神疾患増加と
虐待防止の観点から更に拡充することが出
来ればと思います。（５）

・近辺の民生児童委員等にも周知をお願い
したいです。（４）

・とても良い講座だと思います。これからも続
けていただきたいです。（４）
・意識の高い親だけではなく本当に困ってい
る家庭に届けるには工夫が必要。もっと頻繁
にいろいろな種類があると良い。市民の企画
する講演会に助成金を出しては？（５）

「子育てスキルアップ講座」の
導入
(p143)

母子家庭及び父子家庭自立支
援給付金事業の実施
(p147)
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３（見直して継続）の意見・提案等 ２（休止・廃止）の意見・提案等 その他（５，４，１）の意見・提案等 今後の方針

H27年度評価 H28年度評価 H29年度評価 H30年度評価※ 評価

千歳市子ども・子育て会議委員
施策

担当課の自己評価

6

7

３　見直して継続

・配布方法の検討

4　現状のまま継続

・不育症に対する助成の検討

・ゴミ袋を配布することよりその中に子育て情
報を同封することが大事だと思う。（５）
・とても良いと思います。（４）
・すばらしいサービスです（５）

・料金だけではなく心のケアもお願いしたい
です。（５）

・治療にはお金がかかります。もう少し助成
が出るとうれしいです。
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不妊治療費助成事業の導入
(p153)

乳幼児紙おむつ用ごみ袋支給
事業の実施
(p153)
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